



Academia Nacional de Bellas Artes

ACTA N° 517

SESION PLENARIA DEL DIA 15 DE JULIO DE 1993

Presentes

BRIZZI, Ary (Pte.)
ARMAGNI, Alda María
BADII, Libero
BRUGHETTI, Romualdo
CARRIL, Bonifacio del
CASARES, Alfredo C.
CASTRO, Washington
MONCALVO, Ana María
OCAMPO, Miguel
PERAZZO, Nelly Kirger de
PUENTE, Alejandro
ROUX, Guillermo
SCHENONE, Héctor
SESSA, Aldo
URIBE, Basilio M.

Ausentes con aviso

BARRAGAN, Luis
ERIZE, Jeannette Arata de
GERSTEIN, Noemí
GIMENEZ, Alberto Emilio
LABOURDETTE, Juan Carlos
MOREA, Luis M.
MOTA, Carlos de la
SACRISTE, Eduardo
SOLDI, Raúl
TAURIELLO, Antonio
TESTA, Clorindo

En el extranjero

ALVAREZ, Mario Roberto
SCIAMMARELLA, Valdo

Ausentes

IOMMI, Enio
PRESAS, Leopoldo

En la ciudad de Buenos Aires, a quince días del mes de Julio de mil novecientos noventa y tres, en la sede oficial de la Academia Nacional de Bellas Artes, Sánchez de Bustamante 2663, se reúnen los señores Académicos de Honor y de Número al margen anotados por orden alfabético. Siendo las dieciocho y cuarenticinco horas y comprobada la presencia del número de miembros que fija el Reglamento, el señor Presidente, Prof° Ary Brizzi declara abierta la sesión.

Fallecimiento del señor Académico Correspondiente en Chile Don Nemesio Antúnez:

El señor Presidente informa que hemos tenido conocimiento a través de la prensa del fallecimiento del señor Académico Correspondiente Don Nemesio Antúnez, ocurrido el 19 de Mayo ppdo. Nemesio Antúnez, pintor, grabador, dibujante y muralista ha sido reconocido como uno de los más grandes grabadores contemporáneos de América y sobresaliente pintor chileno.

Invita a los señores Académicos presentes a ponerse de pie en homenaje a su memoria.

Consideración del Acta N° 515: El señor Presidente da cuenta que por problemas internos surgidos en la Mesa Directiva queda pendiente de aprobación el Acta N° 515.

Dictamen de la Academia sobre libre circulación de bienes culturales:

El señor Académico de Honor Dr. Bonifacio del Carril informa que la Secretaría de Cultura de la Nación aprobó un proyecto que dispone eximir a las obras de arte del pago de los derechos de importación y exportación, con la intención de desregular la libre circulación de los bienes culturales.

El proyecto, basado en una iniciativa de la Academia Nacional de Bellas Artes, es apoyado por la Asociación de Galeristas de Buenos Aires y la Sociedad Argentina de Artistas Plásticos.

El proyecto, redactado a modo de decreto,

será puesto en breve a consideración del Presidente de la Nación, Dr. Carlos S. Menem.

El señor Académico Arqt° Alfredo C. Casares pide un voto de aplauso y reconocimiento para el autor del proyecto iniciado en el año 1963, hace ya treinta años.

Donación de la familia del Arqt° Amancio Williams: El señor Presidente informa de la visita efectuada a la Academia por el señor Claudio Williams, hijo del Arqt° Amancio Williams. La idea de la familia Williams es donar los libros, partituras, escritos, etc. de su abuelo, el señor Académico de Número Maestro Alberto Williams a la Secretaría de Cultura para que a su vez disponga una sala especial en la Biblioteca Nacional, o de lo contrario a la Academia.

Se espera la nota concretando el ofrecimiento.

Feria del Libro 1994: La señora Secretaria General da cuenta que la Mesa Directiva solicitará a la Fundación del Libro la oportunidad de contar desde la próxima Exposición 1994 con un "stand" que permita hacer conocer la fecunda labor de la Institución.



Academia Nacional de Bellas Artes

- 2 -

Nuevos Videos: La señora Secretaria General da cuenta que la Mesa Directiva resolvió continuar con la realización de videos dedicados a los Académicos.

Actualmente se está realizando un video sobre la obra de la señora Académica de Número y de Honor, Noemí Gerstein.

Fundación A.J. Trabucco: El señor Presidente informa de la reunión realizada el día 7 de Julio con los miembros del Consejo de Administración de la Fundación Alberto J. Trabucco.

Se resolvió dar la mayor difusión teniendo en cuenta la iniciativa de crear el Premio Alberto J. Trabucco que se otorgará anualmente, dos años consecutivos a pintura y un año a escultura. La exposición se llevará a cabo en el Museo Nacional de Bellas Artes desde el 5 de Octubre al 3 de Noviembre próximos.

Propuestas Académicos de Número: La señora Secretaria General da entrada a las propuestas presentadas con diez firmas reglamentarias para la designación de Académicos de Número para ocupar los sitios vacantes por el fallecimiento de los Académicos Dr. Adolfo Luis Ribera y Arqt° Amancio Williams.

Para el primero se propone al Dr. José Emilio Burucúa; para el segundo al Arqt° Ramón Gutiérrez, Académico Delegado en la Provincia del Chaco, quien en el futuro residiría en la Capital.

El Académico Ing° Basilio Uribe hace notar que el cargo de Académico es "vitalicio e indeclinable", según lo establece el Art. 12° de los Estatutos de la Academia, lo cual, a su juicio, impediría la designación, salvo que se produjera la modificación estatutaria del caso. Luego de escucharse adhesiones y disensos con respecto a este punto de vista, se decide pasar el asunto a estudio.

Invitación Museo Municipal Isaac Fernández Blanco: Informa la Secretaria General que el señor Director del Museo Municipal Isaac Fernández Blanco, Arqt° Alberto Petrina, invita al Cuerpo Académico a visitar la Exposición dedicada a Juan Manuel de Rozas, muestra que se lleva a cabo en el citado Museo.

Se toma conocimiento y se resuelve que cada académico, si así lo desea, visite la mencionada Exposición.

Actividades de los Académicos: La señora Secretaria General informa al respecto: Exposición del Académico Alejandro Punte. En los meses de Mayo y Junio realizó Alejandro Punte dos importantes muestras simultáneas, en el Fondo Nacional de las Artes y en la Galería Ruth Benzacar.

Reportaje al Académico de Honor Dr. Bonifacio del Carril. La señora María Herminia Avellaneda comunicó al Dr. del Carril que es su deseo hacerle un reportaje en fecha próxima.

Exposición homenaje al señor Académico Don Horacio Butler. A fines del mes de Junio se inauguró en el Museo Nacional de Bellas Artes una muestra homenaje con motivo de cumplirse diez años de la muerte de Horacio Butler.

El Académico Ing° Basilio Uribe fue designado por el Director del Museo, Curador de la muestra y tuvo a su cargo el texto del catálogo.

La Exposición fue muy pareja y de muy buen nivel.

Finalizados los informes insertos en el orden del Día, el señor Académico Guillermo Roux solicita al Plenario introducir el tema de auspiciar una Exposición Homenaje a la artista grabadora Aída Carballo. Se aprueba por unanimidad de los académicos presentes.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 20 y 15 horas.

